

学校だより武石っ子

令和元年6月28日

NO. 4

探究心について

「おや?」を大切に!

6/21(金)校長講話より

これは昨年度の1年敬組のMさんからの贈り物です(ビーズ小物)。 これは昨年度の4年敬組のAさんからの贈り物です(左下の写真の石)。



Aさんからの贈り物

この石を見て思い出したことは武石小学校第16 代校長(明治28年~31年)の保科百助校長先生のことです。

明治28年、当時の小学生橋詰さんが保科校長先生 に「この石はなんという石だろう」と、右下写真の石 を持ってきました。先生はこの石はなんという石か調

べました。よくわからなかった保科校長先生は、「わからない」ままにせず、鉱物に詳しい高 壮吉先生のもとへ、教えてほしいと持ち込み、その結果、その石は「緑簾石(りょくれんせき)」ということが判明しました。

この石は別名「焼き餅石」と呼ばれています。皆さんの知っている「焼き餅」に似ているからです。

明治29年、高先生は保科校長先生を訪問しました。秋には、高先生の紹介で、保科校長先生は神保小虎先生(東京帝国大学鉱物研究室教授)を訪問しました。そして神保先生の研究生となり、本格的に勉強を開始するのです。その後、採集者として活躍し、各学校に石の標本を贈りました。

焼き餅石発見のきっかけを作ったのは、武石小学校の児童です。「あれ? なんだろう?」が世紀の大発見につながったのです。



第16代校長 保科百助 校長



焼き餅石は君たちに何を語りかけていますか?

緑簾石(焼き餅石) M28年 橋詰少年が持ってきた石

昨年度の4年敬組Aさんからの贈り物の石について専門の先生にお聞きしました。皆さんもよく知っている身近な先生です。放課後自習室の小山和博先生です。5,6、年生は理科の授業でもお世話になっています。小山先生から「安山岩ではないか」と教えていただきました。

「おや?」を大切に、探究心を持って学び続けましょう。いろんなものに関心を持っていきましょう。自主学習で調べることもいいですね。

地域生産者の皆さんとの交流給食 6/27(木)

6月24日から28日は給食週間でした。この1週間、全校児童はランチルームで給食を食べます。マナーを見直すだけでなく、楽しい会食の機会となっています。

27日には地域の食材生産者のせんぜい畑の皆様や JA など関係者の皆様と交流給食を行いました。この 日の献立は「発芽玄米ご飯、鶏肉の照り焼き おいだ れがけ、小松菜のおひたし、きゃらぶき、みそけんち ん汁、牛乳」でした。地元の食材たっぷりのおいしい 楽しい交流給食となりました。



<7月の予定>

| + | 月 | |
|----------|--------|----------------------|
| H | | 相談月間 児童会⑤ |
| | 火 | 低学年参観日 1年親子給食 |
| | | 1, 2年親子レク、6年創造館学習 |
| | | 南部中学校生徒2名職場体験(~4日) |
| 3 : | 水 | 集金日 |
| 4 | 木 | 5年自然教室① |
| 5 | 金 | 11 ② |
| 6 | 土 | |
| 7 | \Box | |
| 8 . | 月 | 5年休業日、 |
| | | 南部支会1年武石川で交流活動 |
| 9 | 火 | 6年社会見学、4敬算数公開授業 |
| 10 | 水 | 高学年参観日、PTA救急法講習 |
| | | 支会3年武石川で交流活動 |
| 11 : | 木 | |
| 12 : | 金 | クラブ③ |
| 13 | 土 | |
| 14 | | |
| 15 . | 月 | 海の日 |
| 16 | 火 | |
| 17 : | 水 | 地区児童会② |
| 18 | 木 | 支会2年武石川川遊び交流 |
| 19 : | 金 | 2, 3, 4年 I C T 支援授業 |
| | | 早川潔先生による音楽指導(3年、4年、金 |
| | | 管バンド) |
| 20 | 土 | |
| | | |
| — | 月 | |
| | 火 | 支会4年武石川で交流活動 |
| | 水 | 1学期終業式 |
| 25 | 木 | 夏休み(~8/21) |
| | | 金管バンド地域の方への公開練習 |
| | 金 | 金管バンド県バンドフェスティバル参加 |
| | 土 | |
| | | |
| | 月 | プール開放① |
| | 火 | プール開放② |
| 31 | 水 | プール開放③ |

<おしらせ>

- ①明日6月29日(土)はPTAバザーです。どうぞ、 ご家族、ご近所お誘いのうえ、ご来校ください。
- ②7月1日より、武石地域総合センター建設に伴い、武石自治センター駐車場の一部が使用できなくなります。職員駐車場の代替えとして本校交通公園の校庭寄りの半分をお貸しすることにしました。令和3年3月31日まで平日8時から5時半ころまで、十数台の車が駐車します。行事等支障のある場合、駐車は遠慮していただくほか、交通公園内での移動は注意深くしていただくようお願いしてあります。お子さんの送迎時等、児童館側の半分に駐車していただきたくお願いいたします。
- ③6月25日(火)の引き渡し訓練、ありがとうございました。今年度は<u>教室での引き渡し</u>でしたが、非常にスムーズにできました。ご協力に感謝申し上げます。
- ④エアコン設置工事が無事終了し、7月1日から使用できる運びとなりました。猛暑に対応できる環境になりました。児童の健康に留意しながら上手に使っていきます。
- ⑤7月は相談月間です。アンケートをもとに、担任がひとり一人の児童と1対1になって話す時間を確保します。悩みや心配事など、率直に相談し、安心して学校生活が送れるような相談月間にしていきたいと思います。保護者の皆様も、何かありましたら、担任はもちろん、校長、教頭、養護教諭、心の教室相談員、音楽専科等窓口はいくつもありますので、相談してください。なお、7月のスクールカウンセラー来校日は9日午後です。事前に連絡していただければ、時間等学校で調整します。
- ⑥7月は長門小、和田小、武石小のそれぞれ4つの学年が武石川で交流活動します。同じ中学校にきょうであろう子どもたち、武石川のすばらしさを満喫して、親しみを深めてほしいと思います。

<夏休み、プール開放について>

今年度の夏休みプール開放日は7月29日(月)、30日(火)、31日(水)、8月1日(木)、5日(月)、6日(火)、8日(木)、9日(金)の8日間です。プール当番の保護者の皆様にはお世話になります。高学年参観日の7月10日(水)15時40分から救急法講習会が予定されています。プール当番になられた方は是非、参加をお願いします。雨や暑さのためにプール開放が中止になる場合はオクレンジャーでお知らせします。